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□ 新华社记者 黄兴 吴楠

“上天入地”机器人令人惊讶，大模
型、数字孪生等新技术令人称奇，柔性制
造、远程化运营等新模式层出不穷……
2023中国国际智能产业博览会上，数字
化技术及产品竞相亮相，数字化技术与
实体经济融合案例生动展示，折射出数
实融合正加速演进，驱动制造业等实体
经济提质增效。

智博会上，一大批兼具科技感、高颜
值的新能源汽车汇聚一堂，成为现场关
注的焦点之一。而另一边，不少汽车配
套企业展示了先进的智能制造技术，焊
接机器人、无人智能搬运车等同样引人
注目。“以长安汽车为例，我们通过打造
行业领先的智能工厂，构建数字孪生全
场景，部署30类算法模型，实现制造全过
程数字化，制造效率提升20%，新品上市
周期缩短30%。”长安汽车相关负责人说。

近年来，随着 5G、云计算、人工智
能、区块链等数字化技术加快嵌入企业
生产经营全链条，新一代信息技术与制
造业加速融合。

腾讯云副总裁曹磊表示，近年来我
国制造业加速焕新升级，在规模、绿色、
出海等方面对企业提出了更高要求，转
型迫在眉睫。人工智能等数字化技术也
加快发展和落地。

以 5G为例，当前 5G应用加速向重
点领域拓展深化，加快赋能千行百业，应
用案例数累计超 5万个。“5G+工业互联
网正由起步阶段向深耕细作阶段加速迈
进，呈现行业规模渗透、场景深入核心、
生态联合融通等新变化。”联通数字科技
有限公司总裁朱常波表示。

数实融合加速演进，数据正成为新
的生产要素。“近年来公司生产效率提升
了 30%，背后离不开数据要素的支撑。”
重庆青山工业有限责任公司相关负责人

说，该公司深度应用大数据、工业互联网
等技术，实时采集生产线153台设备、超
1.2万个设备传感器的各类数据，每天产
生的数据量超40G；以数据流为牵引，管
理模式正从经验驱动向数据驱动转变。

智博会上，与会嘉宾还认为，数字化
转型服务商“资源池”日益丰富，正助力
数字技术与实体经济加快融合。数据显
示，当前国内具有一定影响力的工业互
联网平台超过 240家，正深入各领域开
展“数智”赋能，提供数字化技术供给和
智能化解决方案。

今年，重庆泰山电缆有限公司通过
引入浪潮云洲工业互联网平台的机器视
觉技术，有效解决了其排线难题。“我们
基于标准化部署、轻量化模型、小样本学
习等核心能力，深入各类工业应用场景，
已为线缆、酒业、装备制造等行业 30多
家企业赋能。”浪潮云洲工业互联网副总
经理宋志刚说。

在工业互联网平台之外，聚焦细分
场景，一批贴近性强的数字化技术、产品
涌现，解决行业痛点。在智博会现场，一
款查验机器人沿着架空导线快速“行
走”，其集成了快速定位、激光扫描等技
术，可代替传统人工作业；一款2D/3D线
激光轮廓相机，针对光滑的反光物体也
能生成理想的三维成像效果，助力提升
工业质检效率……

数实融合加速演进，企业数字化转
型正酣，但对海量的中小工业企业来说，
实施数字化转型任重道远。

中国企业联合会党委书记朱宏任表
示，当前，我国数字化转型已切入诸多产
业的非核心业务，初步实现了企业内部
的提质降本增效，“下一步，要以应用场
景为载体，着力推进数字技术与业务的
深度融合，使数字化真正深入关键业务
和核心流程，充分释放数据价值，培育形
成新的业务模式和新的增长点。”

从智博会看数实融合加速演进

新渝报讯（记者 刘星）9月 6日下
午，大足区召开2023年离退休干部半年
经济社会发展情况通报会，向老干部、老
同志们通报全区经济社会发展情况，听
取他们对大足发展的意见建议。

大足区委书记陈一清出席会议并讲
话。大足区委副书记、区长徐晓勇通报
有关情况。大足区委副书记罗晓春，区
领导周虹、薛燕出席会议。

上半年，大足区以“885”工作机制
为牵引，建强“园区、城区、景区”三类平
台，狠抓“重大项目、招商引资、营商环
境”三件要事，激发“改革、开放、创新”
三大动力，产业发展取得新成效、发展
后劲取得新提升、城乡建设取得新进
展、改革创新取得新突破、民生保障取

得新进步，正围绕“国际文旅名城、特色
产业高地、城乡融合示范”三篇大文章，
加快做靓享誉世界的文化会客厅、建强
链接成渝的“两高”桥头堡，全力争做渝
西地区打造成渝地区双城经济圈建设
先行区的排头兵。

陈一清代表大足区委、区人大、区政
府、区政协向全区广大离退休干部多年
来为大足发展做出的贡献，对老干部、老
同志一如既往关心关注支持大足发展表
示衷心感谢。他说，大足区将持续巩固
良好发展势头，进一步强化稳进增效、除
险清患、改革求变、惠民有感的工作导
向，落实落细市委“一号工程”，扎实推进
高质量发展行稳致远。要紧扣全市

“33618”现代制造业集群总体布局，聚焦

“246”赛道，加快建设配套成渝先进制造
业集群的特色产业体系；着力“提质、扩
容、强核、融圈”，加快建设宜居、韧性、智
慧的“双 70”城市；深入实施“5513”创新
举措，加快建设城乡融合发展示范区；
抓实用好全市唯一的国家市场采购贸
易方式试点，加快建设成渝腹地中小企
业外贸集聚区；持续做靓“大足石刻”金
字招牌，加快建设巴蜀文化旅游走廊重
要联结点；坚决打好“除险清患”攻坚战，
不断增强人民群众的获得感、幸福感、安
全感。

陈一清说，党的事业是一代一代接
续奋斗的，大足今天的成绩离不开老领
导、老同志们打下的良好基础，大足明
天的发展更离不开老领导、老同志们的

智慧和经验。希望老干部、老同志们继
续在助推发展、凝聚力量、干部传帮带
上发挥独特作用，为推进中国式现代化
大足新实践贡献力量。我们将认真落
实习近平总书记关于老干部工作的重
要指示精神，更加用心用情做好老干部
服务工作，政治上充分尊重、组织上充
分关怀、生活上充分照顾，为大家老有
所为、再建新功创造良好的环境和条
件，让尊老、爱老、敬老、助老成为良好
的社会道德风尚。

区委老干局管理服务的离休干部、
退休时为市管干部的退休干部和重庆市
直辖前的军转团职退休干部，离退休支
部书记代表、老年大学师生代表，有关区
级部门负责人参加会议。

新渝报讯 日前，大足区政府区长
徐晓勇主持召开区第三届人民政府第
58次常务会议。会议审议了加快建设
成渝地区双城经济圈中部崛起的科技创
新高地行动方案（2023—2027年）、深入
推进新时代新征程新大足制造业高质量
发展行动方案（2023—2027年）、加快制
造业亩均论英雄改革推进企业综合评价
实施方案、制造业中小企业“苗圃”“育
林”“参天”梯度培育行动计划（2023—
2027年）、进一步完善招商工作体系实
施方案等文件。

会议审议并原则同意加快建设成渝
地区双城经济圈中部崛起的科技创新高
地行动方案（2023—2027年）、深入推进
新时代新征程新大足制造业高质量发展
行动方案（2023—2027年）、加快制造业
亩均论英雄改革推进企业综合评价实施
方案、制造业中小企业“苗圃”“育林”“参
天”梯度培育行动计划（2023—2027
年）。会议要求，要切实提高政治站位，
深入学习贯彻习近平总书记关于推动制
造业高质量发展的重要论述精神，按照
全市推动制造业高质量发展大会、科技

创新和人才工作大会部署，紧密结合区
情实际抓好贯彻落实。区科技局、区经
济信息委要按照区委区政府关于特色产
业高地建设的总体安排，对相关文件进
一步融合提升，确保有机衔接、协同推
进。要抓实抓细行动计划，围绕健全园
区评价体系、科技型企业引培、亩均税收
改革等要求，锚定目标任务，层层压实责
任，扎实推进各项工作落地落实。

会议审议并原则同意大足区进一步
完善招商工作体系实施方案。会议要求，
一是融入产业发展。要围绕特色产业高

地建设，将招商引资同培育优势产业有
机结合，聚焦产业链精准招商，奋力推动
战略性新兴产业集聚发展。二是理顺招
商机制。要进一步完善“招落服”协调联
动机 制，各园区平台要加强服务保障，
全力推动项目落地建设。三是强化培训
指导。由区招商投资局牵头，认真梳理
招商载体、空间、名单等内容，进一步细
化实化招商手册，持续加强招商引资能
力培训，推动招商引资工作实现新突破。

会议还研究了争先创优赛马比拼、
燃气安全等工作。

大足区召开老干部半年情况通报会

大足区第三届人民政府召开第58次常务会议

新华社北京9月6日电（记者 赵文君）记
者 6日从市场监管总局获悉，市场监管总局联
合农业农村部近日印发《关于开展农作物种子
认证工作的实施意见》，这标志着国家统一推行
的农作物种子认证制度正式建立。

实施意见确定了农作物种子认证“统一管
理、共同规范、政府引导、市场运作”的工作原则，
明确了市场监管总局和农业农村部在相关工作
中的职责分工；明确了农作物种子认证机构的资
质条件、审批程序和行为规范要求；制定了农作
物种子认证推广应用的有关措施，鼓励种子企业
获得认证；规定了市场监管部门、农业农村部门
对农作物种子认证工作的监督管理措施。

据介绍，种子认证是以高质量种子为目标、

强调过程管理的标准化质量保证体系，是体现
企业质量管理水平的重要标志，也是国际通行
的种子质量管理模式，被誉为好种子的“信用
证”、种子企业的“体检证”、国际贸易的“通行
证”。实施农作物种子认证，不仅有利于提升种
子质量和种子企业质量管理水平，而且可以提
升我国种业的国际竞争力，对推动我国种子“走
出去”意义重大。

下一步，市场监管总局和农业农村部还将
制定发布农作物种子认证目录、认证实施规则、
技术规范等配套文件，并通过多种渠道大力开
展农作物种子认证制度宣传和政策解读，推动
行业管理、市场流通等领域采信认证结果，共同
推进认证工作全面实施。

我国建立农作物种子认证制度
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9 月 3 日，大足区铁山镇，当地
村民正在大型机械的帮助下收割中
药材。近年来，大足区全力提升农
业机械化装备水平，推动了农业现
代化高质量发展。目前，大足区主
要农作物耕种收综合机械化率达
61.5%，高于全市平均水平，农机装
备对农作物丰产丰收的贡献率显著
提高，构成了一幅“秋收大忙变不
忙，只见机器难见人”的“秋收图”。

新渝报记者 陈龙 摄

农业机械化绘“丰”景

近段时间，网上最热打卡地非天津狮子林桥莫
属。原本只是天津大爷三五成群，自发地来此跳水锻
炼，如今却意外火出了圈。与日俱增的热度之下，越来
越多网红汇聚于此，希望分得一杯流量羹。

狮子林桥的跳水为啥好看？很大程度源自“会说相
声的大爷”自带的幽默感与松弛感。在跳水之前，大爷们
都会操着一口浓郁的天津话与围观人群互动逗贫，随后
伴着欢呼和尖叫，一跃入水。正如网友所言：这种纯粹的
快乐，透露着“天津卫的潇洒和乐观”，确实自带感染力。

经由网络的发酵，这里如今已成为口口相传的
“8A 级景区”，要想抢到一张围观“站票”，都殊为不
易。也正是这份流量，吸引着网红们蜂拥而至。有人
扮相怪异哗众取宠；有人高举标语直播带货；有人牵来
了羊驼，扫码关注就可免费合影；还有人明明不会游
泳，也站在桥上以身试水……场景越来越魔幻，但显而
易见，许多人并不是真心想体验，而是只想利用“跳水
大爷”的招牌，博取更多眼球。流量的掺和，反倒让“跳
水大爷”失去了曾经的简单，很多人不敢轻易露面了。

这样的场景我们并不陌生。如今的网络世界就是
如此，哪里热闹，网红就往哪里扎，甚至不惜越界出
丑。有人为了直播“大衣哥”的日常，将其家门踹坏；
2000多人直播奥运冠军全红婵老家，村民深夜都无法
休息；前段时间走红的淄博“鸭头小哥”，也因为不堪骚
扰，一度只能闭门谢客……严格地说，很多网红的蹭流
行为，不仅侵犯着当事人的权益，也扰乱了公共秩序。

还“跳水大爷”和围观网友一份纯粹的快乐，离不
开各方的守土尽责。平台应当加强对网红直播的管理
和审核，也应该在相关视频增加提示，注明跳水的风
险。对于城市管理者来说，不
妨制定围观规则，增强打卡者
文明旅游的“边界感”。说到
底，我们追求欢乐，但更希望这
份欢乐简单又安全。

（据北京日报客户端）

别让网红蹭走“跳水大爷”那份纯粹的快乐

□ 重庆日报记者 王翔

9 月 6 日，市委副书
记、市长胡衡华在调研文
物工作时强调，要深入学
习贯彻习近平总书记关于
文物工作的重要论述，认
真落实党中央关于坚持保
护第一、加强管理、挖掘价
值、有效利用、让文物活起
来的工作要求，树牢文物
保护要依靠科技的发展理
念，促进产学研用深度融
合，以文物事业发展带动
文化产业繁荣发展。

重庆市文物考古研究
院在巴文化考古、山城考
古、石窟寺考古等领域走
在全国前列，以“三馆一
院”为核心，全方位推动考
古遗产资源向社会公众开
放普及。胡衡华来到枇杷
山书院、重庆故事馆、重庆
考古标本陈列馆、考古虚
拟展示体验馆，了解考古
文博类书籍收藏情况，察
看沉浸式话剧排练，参观
重庆考古出土文物展陈，
询问文物保护技术难题攻
关、考古资源数字化保护、
文物修复等情况。他指
出，文物承载灿烂文明，传
承历史文化，维系民族精
神。重庆文物资源丰富，
做好文物保护利用、加强
文物科技创新意义重大。
要用好智能化技术手段，
建立文物数字档案，创新
优化展示方式，加强考古
研究机构与文物科技企业
合作，全面提升文物保护
利用和文化遗产保护传承
水平。要用好文物资源，
促进文旅融合，让群众在
文物里感受优秀传统文
化。要加强政策保障，优
化资源配置，强化考古研
究人才培养，全力支持市
文物考古研究院建设全国一流的考古研究阐释机构。

重庆声光电智联电子有限公司具备文物装备、科
技考古、文物安防、智慧展陈、文物数字化、智慧博物
馆、文博大数据等文博行业全链条服务能力。胡衡华
详细了解文物数字化及数字加工、文博智能装备、智慧
文博等，听取企业装备技术在三星堆遗址发掘中的应
用情况介绍，希望企业用好市场化手段，积极开拓应用
场景，加强文物专有装备研发制造，提升文物修复智能
化水平，推动文物全生命链条数字化，构建完善产业生
态，尽快成长为文博行业链主企业。

市有关部门、有关区负责人参加。


